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25 MILLONES COSTARÁ LA AUDITORÍA QUE APROBÓ EL CONCEJO 
MUNICIPAL DE CASTRO ACTUAL, ASUMIDO EN DICIEMBRE. 

Aprueban ejecutar 
auditoría externa a 
la “Mun? de Castro 
Con cinco votos a favor, una 
abstención y uno contra, el 
Concejo Municipal de Cas- 
tro dio luz verde al proceso 
de licitación para realizar 
unaauditoría al consistorio, 
lo cual tendría un costo esti- 
mado de 25 millones de pe- 
sos que será financiado con 
recursos de la misma enti- 
dad. 

Esta fiscalización, según 
se mencionó, busca garanti- 

 

Siempre es bueno 
tener una mirada 
externa que 
audite una 
institución (...) 
donde pasan 
miles y miles de 

  

zar la transparencia en la millones de 
nueva administración en- » 
trante para asegurar los re- Pesos”, 
cursos públicos y reforzarla 
confianza con la comuni- aacoñar, 
dad. Hubo votos a favor del 
alcalde Baltazar Elgueta (PS), 
los concejales Ignacio Álva- 
rez(PS), Enrique Soto (indep. 
pro FRVS), Johana Morales 
(indep. pro DC) y Nicolás Á 
varez (PS), quien original- 
mentese había manifestado 
en contra; en tanto, el edil 
Pablo Barrientos (RN)seabs- 
tuvo, mientras queel conce- 
jal Jorge Bórquez se ronun- 

concejal de Castro. 

Al decir del abogado, el 

cuerpo colegiado espera que 
“podamos finalmente obte- 
ner los resultados pronto”. 

Por otro lado, el concejal 
Bórquez ante su rechazo in- 
dicó que “confío plenamen- 
teen la Dirección de Admi- 
nistraciones y Finanzas (de 

  

cióencontra (UDI). la Municipalidad de Castro), 
Alrespecto, lgnacioÁlva- — prueba de ello es que hace 

rez señalóque “creoqueha- — cuatro años atrás, cuando 
bía antecedentes de sobra — estos concejales ingresaron 
quenos llevabanatenerque — (la gran mayoría de los ac- 
indagar qué ha ocurrido en 
la municipalidad. Obvia- 

mente, siempre hay aspec- 

tuales), pidieron una audito- 
ría y salió sin observaciones; 
después el 2023 Contraloría 

tos internos que manejan — vinoa hacerotra auditoría y 
un determinado control de también salió sin observa- 
la municipalidad, perosiem- — ciones; y yoestoy paracaute-
pre es bueno tener una mi- 
radaexterna queauditeuna 
institución particularmente 
dela envergadura de lo que 
es la Municipalidad de Cas- 
tro, donde pasan miles y mi- 
les de millones de pesos”. 

lar los fondos municipales”. 
“Entonces, no quería 

malgastar estos 25 millones 
de pesos, pero esto es demo- 
cracia: si el resto está de 
acuerdo, hay que hacerlo”, 
remató el gremialista.   

Concejal va a la Fiscalía 
acusando traspasos 
ilegales en corporación 
“Estaríamos hablando de 
malversación de fondos públicos a 
través del desvío de los caudales 
públicos”, dijo Enrique Soto, luego de 
informe que arroja deudas en la 
entidad municipal castreña. 

José Luis Vargas Álvarez 
cronicaOlaestrellachiloe.d 

na denuncia formal 
ara que se investi- 

'gue el eventual cam- 
bio de recursos en áreas de 

la Corporación Municipal 
parala Educación, la Salud y 
la Atención al Menor deCas- 

camentos. Aunqueel recin- 
to funciona de manera autó- 
noma, el concejo “le trans- 
fiere año a año más de 70 

'millones de pesos que per- 
miten el funcionamiento 
continuo”, expuso. 

El exdirigente estudian- 
tilañadióqueante el cuerpo 
colegiado se comunicaron 

tro(Corpocas)realizó elcon- — deudas dearrastre dela far- 
cejal Enrique Soto (indep). — macia con laboratorios que 

Deacuerdoaloinforma- — “estén negándose a vender, 
do por edil que en la última — precisamente por esto mis- 

  

elección compitióen el sub-  mo:deudas que datan desde 
pacto de la Federación Re- abril, desde mayo del año 
gionalista Verde Social,laac- pasado”. 
ción busca “determinar la Enlamencionadasesión 
existencia o no deresponsa- de concejo se habló de défi- 
bilidad penal, araíz deloin- — citde imposiciones por $205 
formado en el concejo mu- millones de pesos por el pa- 
nicipal del día 7 de enero, — godedescuentos desfasados   

delos mesesanteriores; deu- 
da por pasivos exigibles (pa- 
go al fisco) vencida por $98 
millones de pesos; deudas 
en la farmacia y óptica po- 
pular por aproximadamen- 
te $130 y $18 millones, res- 

pectivamente, registrándo-
sealgunas facturas impagas
quesearrastran desde mar-
zo 2024, y en ese mismo
marco se registran dineros
no cancelados por cuentas
de agua y electricidad. 

oportunidad en la que fui- 
mos informados sobre $784 

millones que habrían sido 
traspasados desde cuentas 
corrientes del sector dela Sa- 
luda otras, particularmente 
al área de Educación”. 

Al decir del político, esto 
atentaría contra la probidad 
administrativa, en el “senti- 
dodegarantizarel fin públi 
co del gasto, que es que las 
platas públicas o los recur- 
sos públicos sedeben gastar 
para los cuales fueron asig- 
nados. Y si las platas que es- 
tánen las cuentas corrientes 
deSalud noseemplean para 
la Salud, claramente hay un 
ilícito que la Fiscalía tiene 

Entonces, el secretario gene-
ral de la corporación muni-
cipal, Daniel Navarro, infor-
mó que, como medida para

que investigar”. evitar transferencia de re-
De comprobarse los he-— cursos desdela atención pri-

chos que la propia Corpocas — maria a otras áreas, “el mu-
informó ante el concejo, — nicipio prohibió transferen-
“claramente estaríamos ha- cias desde un giro a otro de
blando de malversación de 
fondos públicos a través del 
desvío delos caudales públi- 
cos”,catalogó. 

De acuerdo a Soto, el te- 

la corporación, como ocu-
rrióentre Educacióny Salud
(...) Son fondos públicos, la
primera instrucción que se
dio alos funcionarios es no

masurgió tras unafiscaliza- — hacerningún traspaso”. 
ción a la Farmacia Popular “No sabemos cuántos
deCastro ante faltademedi- años viene hacia atrás, por-

CAPTURA 

ali lA 
EL CONCEJAL ENRIQUE SOTO LLEVÓ LOS ANTECEDENTES HASTA EL 
MINISTERIO PÚBLICO. 

que esto requiere una audi- 
toría que requiere un perío- 
do largo para poder investi- 
gar y estamos intentando or- 
denarlosrecursos”, adjuntó 
el profesional. 

Consultada acerca de la 
denuncia realizada por su 
par, la concejala Yohana Mo- 
rales(indep. proDC)comen- 

Sobre los dineros impa- 
gos en el área de Salud de la 
Corporación Municipal de 
Castro, mencionó que “los 
mayores antecedentes res- 
pecto a facturas impagas 
quelllevarían larga data, esa 
información fue dada a co- 
nocer este año. Así que, así 
como hilando bien fino, te- 

tó que “la decisión del cole-— níamoslainformación, pero 
ga Soto es una decisión que — eraa grandes rasgos”. 
hace relación a su autono- Sumóqueen la pasada 
mía, pero en la práctica yo — administración hubotrasfe- 

rencias en forma mensual a 
Educación, a fin de “res- 
guardar el tema de las obli- 
gaciones laborales”. 

comoconcejal dela comuni- 
dad de Castro voy aquedara 
la espera del resultado dela 
auditoría”. 
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